

ohne Mehrung dieser Verbindungen, ohne Festigung dieser Verbindungen nicht leben und sich entwickeln. Eine Partei, die sich abgekapselt hat, die sich von den Massen abgesondert und die Verbindungen mit ihrer Klasse verloren oder auch nur abgeschwächt hat, muß das Vertrauen und die Unterstützung der Massen verlieren und folglich unvermeidlich untergehen. Um ein vollkräftiges Leben zu führen und sich zu entwickeln, muß die Partei die Verbindungen mit den Massen mehren und das Vertrauen der Millionenmassen ihrer Klasse erlangen!<sup>1</sup>

Das Leben und die eigenen Erfahrungen öffneten und öffnen Millionen Werktätigen der kapitalistischen Länder die Augen; sie sehen das niederträchtige Treiben der Regierungen des nationalen Verrats, der rechtssozialistischen und sonstigen Agenten des Imperialismus.

Es ist die Pflicht und Schuldigkeit der Kommunisten, zu allen Arbeitern, ganz gleich, welcher Partei oder Organisation sie angehören, zu ihren unteren Funktionären, zu den parteilosen Arbeitern zu gehen, um sie zur Aktions-einheit für die gemeinsamen Interessen, für die Interessen des gesamten Volkes zu ermahnen. Worte der Wahrheit, die an einen sozialdemokratischen oder katholischen Arbeiter gerichtet sind und den Verrat der Leiter seiner Partei oder Organisation entlarven, leidenschaftliche Appelle zum gemeinsamen Kampf für die Verwirklichung der sehnlichsten Hoffnungen der Volksmassen werden immer den Weg zu den Herzen und Hirnen der Werktätigen finden.

In den Volksdemokratien, in der Chinesischen Volksrepublik, in der Deutschen Demokratischen Republik werden Millionen Werktätige immer stärker in das Gesellschafts- und Staatsleben einbezogen. Die engste Verbindung der kommunistischen und Arbeiterparteien mit den Massen, die wirksame politische Arbeit der Parteien, die tagtägliche Anleitung und Unterstützung aller Massenorganisationen durch die Parteien und das Wecken der schöpferischen Initiative der Baumeister einer neuen Gesellschaft — das sind in diesen Ländern die entscheidenden Faktoren für die erfolgreiche Entwicklung der Volkswirtschaft, für die Hebung des materiellen Wohlstands und des Kulturniveaus der Werktätigen.

Gestützt auf die Massen, im Kampf für ihre Interessen, konnten die kommunistischen und Arbeiterparteien der volksdemokratischen Länder die Wachsamkeit der Massen gegenüber den Ränken der Anstifter eines neuen Krieges und ihrer Agentur mobilisieren und die Spionage und Sabotage, die titoschen und rechtsopportunistischen Elemente in den eigenen Reihen vernichtend schlagen. Die kommunistischen und Arbeiterparteien der volksdemokratischen Länder, die ihre Verbindungen zur gesamten Arbeiterklasse, zur werktätigen Bauernschaft und zur fortschrittlichen Intelligenz ausbauen und enger knüpfen, werden mit deren tagtäglicher Unterstützung ihre Völker erfolgreich zum Sozialismus führen.

Von unschätzbare Bedeutung sind für alle kommunistischen und Arbeiterparteien die Erfahrungen der glorreichen Kommunistischen Partei der Sowjetunion. Die

Partei der Bolschewiki hat im Verlauf ihrer ganzen Geschichte stets und unter allen Umständen ihre Organisationen, ihre Mitglieder dazu angehalten, in den Massen zu arbeiten, sich das Vertrauen der Massen zu erwerben, und das ist die Gewähr für ihre Erfolge, für ihre Unbesiegbarkeit. Niemals kapselte sich die Partei der Bolschewiki in ihren engen Parteigrenzen ab, sie ist den Massen nahegekommen und hat nach der Zerschlagung all ihrer Feinde — der Feinde des Volkes — weltgeschichtliche Siege errungen.

Erstrangige Bedeutung gewinnt unter den gegenwärtigen Verhältnissen für alle kommunistischen und Arbeiterparteien die Steigerung der Aktivität und Organisiertheit der Grundorganisationen der Partei, der Parteigruppen, ihrer Leiter und aller Parteimitglieder, die in den Gewerkschaften, Genossenschaften, Frauen- und Jugendorganisationen, in den Friedenskomitees unmittelbar, täglich und stündlich mit den Massen zusammenarbeiten, dadurch die Partei mit den Massen verbinden, sie über die Politik der Partei aufklären. Besondere Bedeutung gewinnt für die kommunistischen Parteien der kapitalistischen Länder der Kampf um die Einheit der Arbeiterklasse und aller Werktätigen, um die Einheit aller fortschrittlichen, patriotischen, demokratischen Kräfte.

„Noch nie in der Geschichte der internationalen Arbeiterbewegung<sup>14</sup>, heißt es in der Resolution der Novemberberatung (1949) des Informationsbüros, „war die Einheit der Arbeiterklasse sowohl innerhalb einzelner Länder als auch im Weltmaßstabe von so entscheidender Bedeutung wie gegenwärtig. Die Einheit der Reihen der Arbeiterklasse ist notwendig, um den Frieden zu retten, um die verbrecherischen Pläne der Kriegstreiber zunichte zu machen und die Verschwörung der Imperialisten gegen Demokratie und Sozialismus zu durchkreuzen, um die Einführung faschistischer Herrschaftsmethoden abzuwenden, den Feldzug des Monopolkapitals gegen die lebenswichtigen Interessen der Arbeiterklasse entschieden abzuwehren und eine Verbesserung der Wirtschaftslage der werktätigen Massen zu erkämpfen.“<sup>11</sup>

Ein Kommunist kann seiner Rolle als Führer der Massen nur dann gerecht werden, wenn er die sieghafte Lehre von Marx-Engels-Lenin-Stalin sich unermüdlich aneignet und in die Massen trägt. Jeder Kommunist muß in sich das Gefühl der höchsten Verantwortung für seine agitatorische, propagandistische und organisatorische Arbeit erziehen.

Von der Tätigkeit der kommunistischen und Arbeiterparteien, von ihrer Energie und Initiative, von ihrer Fähigkeit, mit den Massen in Verbindung zu treten\* die Aktionseinheit der Arbeiterklasse zu erzielen, die Massen zu mobilisieren und ihre Wachsamkeit zu steigern, hängt in vielem der Ausgang des gigantischen Kampfes der Völker um den Frieden ab. Von den Kommunisten als fortschrittlichen Friedenskämpfern, die an der Spitze der Massen stehen, wird vor \* «allem höchste Aktivität und Energie verlangt, damit die Möglichkeit, die Pläne der Kriegstreiber zu vereiteln, zur Wirklichkeit wird.

Aus: „Für dauerhaften Frieden, für Volksdemokratie!“ Nr. 24 (188).